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L a Diócesis de Getafe comprende el te-
rritorio del Sur de la Comunidad de
Madrid con 48 municipios y 124 pa-

rroquias.
Metidos en datos, y éste muy preocupan-

te, con motivo del Día de la Iglesia Dio ce -
sana, se han publicado las cuentas de la
Diócesis: este año debemos (todos los que
formamos parte de la Diócesis) 4 millones
más de euros, debido a la financiación de
nuevos templos parroquiales; reparaciones
urgentes en otros; Cáritas, Seminario Me -
nor, etc. Y serios problemas de financiación,
de manera que ya no se pueden pedir más
avales para otras necesidades: no podemos
endeudarnos más.

Una mente simple razonaría así: en este
territorio del Sur hay 1.500.000 de habitan-
tes; a 3,31 euros por cabeza, resolveríamos
el problema.

Pero, claro, no es tan sencillo porque hay
que descontar: no creyentes, no practican-
tes, parados, niños...

Además hay que considerar, -por eso lo
de los no creyentes, no practicantes, niños-
... el escaso porcentaje de los que acuden a
Misa los domingos (el precepto dominical)
que anda en torno al 10%, al 5% o al 1%  se-
gún los casos. Podemos hacer un cálculo
sencillo: donde vivimos –pueblo o barrio-
¿cuántos habitantes hay?; ¿cuántos acuden
a Misa los domingos? Y ¿a diario?

Porque esos, en condiciones normales,
son –somos- los que sostienen la Iglesia
que formamos todos.

Un dato consolador. En una de esas 124
pa rroquias, la colecta para el DOMUND
2010 fue de 800 euros; la de este año 2011,
1.800 euros. Más pobres pero más genero-
sos; aunque, sin duda han influido otros ele-
mentos que no vienen al caso.

Por contraste, algunos políticos, ignorando
que hay un Acuerdo entre el Estado español y
la Santa Sede, pretenden (a estas alturas...
pretendían) cobrar a la Iglesia el IBI (im  puesto
sobre los bienes inmuebles). Acuer do que
existe también con la Fe de ración de Entidades
Religiosas Evan gélicas, con la Federación de
Comunidades Israelitas y con la Comisión
Islámica.

En un municipio de los “nuestros”, alguien
hizo cálculos: si cobraran el IBI podrían re-
caudar 50.000 euros ¿con cuánto se retiran
algunos políticos, banqueros, etc.? ¿Cuánto
cuesta uno de esos coches oficiales?

Otros señalan que algunos Ayuntamientos
–hay honrosas excepciones- “nos” envían

los pobres a las parroquias y, después,
quieren cobrar el IBI.

De hecho, no se ven pobres a las puertas
de los edificios oficiales, hoteles de lujo,
etc., sino a las puertas de las parroquias, o
de algunas grandes superficies; pero tam-
bién ahí las limosnas las dan, generalmente,
los que “van a Misa”; los que conforman la
clase media o baja.

Por otra parte el escándalo de la comida
que se tira. Según las últimas estadísticas,
los restaurantes en España tiran 63.000 to-
neladas al año; media tonelada por restau-
rante al año. 1.300 millones de toneladas en
el mundo. Si se gestionara bien, se ahorrarí-
an 255 millones de euros. Es consolador
que aumenta el porcentaje que se aprovecha
a través del Banco de Alimentos o de Co -
medores de Caridad.

Y, mientas, el famoso “cuerno de África”,
y otros cuernos, pasando hambre de libro.

Aquí estamos, en la Iglesia de Dios, con los
mercadillos solidarios, las tómbolas, las
“operaciones kilo”... para dar de comer a un
número en constante aumento de necesita-
dos de alimento para el cuerpo y para el alma.

En definitiva: ¿Qué hago?; ¿a qué me
apunto?; ¿en qué, o a quién, ayudo?
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MÁS POBRES, PERO MÁS
GENEROSOS... Y EL IBI

“En esta parroquia de un servidor
llevamos atendidas más de 250
personas sin trabajo, de las que ya han
conseguido empleo más de ochenta.
Ayudamos con alimentos a treinta
familias a las que se llena el carro de la
compra dos veces al mes. Y no es
nada. Compañeros tengo que atienden
a ciento cincuenta familias... Pues ya
ven la solución. Que el IBI lo pague la
Iglesia para ayudar a salir de la crisis.
Justo a la institución que más está
haciendo por sacar adelante a esa
gente; justo a ésa, que le suban los
impuestos. Y los partidos y sindicatos,
tan solidarios ellos, ¿no van a renunciar
a alguno de sus privilegios? ¿Nadie va
a pedir que paguen el IBI las
embajadas de USA, Rusia, Cuba o
China? ¿Nadie exigirá impuestos a las
mezquitas? ¿Y a Renfe? ¿Y a la
duquesa de Alba?” (Jorge, sacerdote de
la parroquia Beata María Ana Mogas,
del barrio Tres Olivos en Madrid).



E l sábado 12 de noviembre tuvimos la
inmensa alegría de consagrar la igle-
sia del Colegio-convento de Nuestra

Señora, en Valdemoro. Ha sido el momento
más esperado desde la fundación de la Ca -
sa, en 2003.
Presidió la Santa Misa el Cardenal de
Madrid, D. Antonio Mª Rouco Varela, y
concelebraron cerca de 30 sacerdotes.
A continuación, se ofreció un ágape a los
numerosos asistentes (1.400 personas, en-

tre familias del Colegio, de las religiosas,
del Colegio de Talavera, bienhechores y
ami gos de la Casa y antiguas alumnas), que
nos mostraron, con su presencia, su apoyo
incondicional y su cariño por esta obra que
Santa Juana de Lestonnac comenzó en
1607 y que continúa actualmente con plena
vigencia. 
Al día siguiente, nuestro Obispo, D. Joa -
quín María López de Andújar, presidió una
Misa de acción de gracias a la que también
asistió un gran número de fieles, y en la que
nos habló sobre la importancia de hacer
fructificar nuestros talentos, exponiendo
los daños que se siguen del pecado de la
pereza.
El Señor ya tiene un nuevo Sagrario en el
que será adorado por innumerables niñas y
monjas. Damos las gracias de corazón a to-
dos los que han hecho posible este momen-
to, y le pedimos a Nuestra Señora que nos
dé su gracia para, como nos indica en la
imagen que preside la nueva iglesia, hacer
siempre lo que Él nos diga.

Orden de Nuestra Señora. Valdemoro
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ORDEN DE NUESTRA SEÑORA
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CONSAGRACIÓN DEL TEMPLO DE LA
INMACULADA, EN VALDEMORO

FORMACIÓN PERMANENTE DEL CLERO
En la Formación Permanente nos han ha-

blado dos auténticos maestros. Abajo,
el Catedrático de Derecho de la Universidad
Com  plutense D. Rafael Navarro-Valls, que
profundizó en el valor de la libertad religio-
sa como pilar imprescindible de las socie-
dades que quieren ser democráticas. A la
derecha, D. Justo Aznar, Catedrático de
Bioética en la Universidad Católica de Va -
lencia, abordó la conexión entre “cultura de
la vida y nueva evangelización.”
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3 a las 12:00h Toma de posesión de D. Orlando Mateos como
Párroco en Villamanta.

4 Visita pastoral en Villanueva de Perales.
8 a las 12:00h Misa de clausura del Año Jubilar Mariano, en la

Catedral.
11 a las 12:00h Eucaristía en Basida, Aranjuez. 
12-18 Visita pastoral en Navalcarnero.
12 Formación permanente, en el Cerro.
19 Comida de Navidad de sacerdotes.
23 a las 19:30h Celebración penitencial, en la Catedral.
24 a las 24:00h Misa del Gallo, en la Catedral.
25  a las 12:30h Misa de Navidad.

Sr. Obispo: agenda Diciembre  2011

CONCIERTO DE ÓRGANO
EN LEGANÉS
El sábado 10 de diciembre tendrá
lugar en la Parroquia El Salvador,
en Leganés, el concierto de órgano
histórico, interpretado por fray
Javier Gastón. 
Será el concierto número 149 de
los que lleva realizando durante
casi 20 años. 

DIVINA MISERICORDIA
Inf. Pilar Iglesias: 91 6933906
LA CLAUSURA
Para conocer y ayudar a las mon-
jas de clausura:
www.declausura.org
FIESTA DE SANTA MARAVILLAS
A las 11:30h misa con niños y a las
12:30h misa para todos en la Pa -
rroquia Santa Maravillas, Getafe.

EL OXÍGENO DEL ALMA
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BREVES

E l  4 de Noviembre nos reunimos alumnos y profesores de Religión de
secundaria de muchos institutos de la Diócesis, para asistir al con-

cierto que una vez más nos ofreció tan generosamente Migueli. La jornada
estuvo motivada también por profesores y responsables de la Delegación
Diocesana de Enseñanza. Un encuentro vivo y lleno de alegría. Muchos cha-
vales disfrutaron de la música y del mensaje de las canciones del cantautor.
Fue una mañana feliz; se notaba la alegría, el entusiasmo y las ganas de de
convivir en un ambiente fraterno. Las clases de Religión siguen estando
vivas y con fuerza en la Enseñanza de Secundaria. Los profesores, a pesar
de las dificultades cotidianas, ponen la mayor ilusión y esfuerzo en transmi-
tir el mensaje de Jesús a todos estos adolescentes, que hoy más que nunca
necesitan tenerle como referente en su vida. 

Rubén Moreno

UN ENCUENTRO MUY MOVIDO

A sí podríamos definir a la oración: el aire necesario para que el
espíritu respire. Al parecer los 120 jóvenes que, procedentes de

parroquias y movimientos, asistieron al curso lo tenían claro. Querían
aprender a orar, y se lo tomaron en serio. D. Manuel Vargas, Rector
del Seminario Menor, ilustró a los participantes en el arte de la oración;
D. Francisco Javier Fernández -Director espiritual del Seminario-
introdujo en cómo vivir una verdadera Hora Santa; D. Ma  nuel
González, Catedrático de Liturgia de la Univer sidad eclesiástica San
Dámaso, presentó el tesoro de la Liturgia de las Horas, la oración ofi-
cial de la Iglesia. Tras las charlas y la comida, los jóvenes se pusieron
ante el Santísimo Sacramento para ejercitar lo aprendido, y concluye-
ron con la celebración de la Eucaristía presidida por nuestro Obispo D.
Joaquín Mª. Una jornada para profundizar y aprender el imprescindible
arte de la oración.

Julián Lozano

ORDENACIÓN EN LOS ESCOLAPIOS 
DE GETAFE

E l 10 de septiembre de 2011, el Obispo de Getafe,  D. Joaquín Mª, orde-
nó de presbítero al escolapio Alberto Vergara Benavente en la Iglesia

del Colegio de La Inmaculada de Getafe. Al acto acudieron casi una cincuente-
na de sacerdotes, entre ellos el Vicario General Moderador de Curia, el
Secretario-Canciller, el Párroco y el Vicario parroquial de la Catedral de Getafe,
y el de Ntra. Sra. de Fátima de esta localidad. Por parte de la Orden, el P. Pro -
vincial, el Delegado del General, el P. Valentín (tío del ordenado), Superiores
Mayores de varios colegios de la Orden y escolapios pertenecientes a los luga-
res donde el ordenado estudió y trabajó. Además los Párrocos de Cercedilla
(Madrid) y Gerindote (Toledo). En la homilía el Sr. Obispo insistió en la fideli-
dad del nuevo ordenado y servidor en la mies del Señor y recordó el carisma
de la Orden: la educación de los más pequeños.

Carlos Javier Vergara Benavente

D. Manuel -detalle- y los participantes del curso

Los alumnos de religión disfrutaron del concierto de Migueli
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P ocas obras de teatro hoy ha blan de la
vida de un Santo. Y pocas com pañías de

teatro se crean gracias al com  promiso, tiempo
y gratuidad de sus componentes. Pero Icthys
no es una compañía de teatro, es mucho más.
Icthys es un grupo de jóvenes cristianos con
ganas de mostrar al mundo la belleza de la Fe
me dian  te el teatro y la danza. Pocos medios,
ningún experto, y mucha ilusión.
El pasado 16 de noviembre Icthys actuó por
quinto año consecutivo en el Teatro Fe de rico

García Lorca de Getafe, a beneficio de Manos
Unidas. La obra escogida fue “Érase una vez
Francisco” que narra la vida de un San Fran -
cisco de Asís muy moderno, popular y adine-
rado; y de cómo -al conocer a Dios- se des-
poja de todas sus riquezas y fun da los
Franciscanos.
Una obra con mucho humor, pero también
con mucha profundidad, que despertó las
risas y los aplausos de todo el púbico. In cluso
nuestro Obispo D. Joaquín Mª, allí presente,

dedicó unas palabras a todos los integrantes
de Icthys: “Hacéis una gran la bor apostólica”.
Pero el trabajo de estos jóvenes no se queda
aquí. Durante el curso preparan veladas para
peregrinaciones, tienen cursos de formación,
y también ratos de oración todos juntos. El
próximo evento que organizan es el concurso
diocesano de belenes. Para más información:
http://www.icthys.es.tl 

María Pérez Díaz
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L lovía mucho aquella tarde-noche del mes
de noviembre. Salía de uno de esos baza-

res que tienen de casi todo cuando, frente al
escaparate iluminado por numerosas lu ces mul-
ticolores, un niño miraba fascinado. La madre
lo llamó: “Ven aquí, te estás empapando”; pero
el niño, sin hacer caso, gritó: “Mamá está
viniendo la Navidad”. Ni paraguas ni nada, aque-
llo bien valía un chaparrón. La escena, en aquel
día tristón, corto por la anochecida prematura
del mes de las ánimas, me llegó al alma. Y es
que la Na vidad está viniendo siempre a nuestras
vidas. El secreto está en descubrirla. Como
aquel ni ño. Unas pequeñas luces desprovistas
de significado especial, le habían hecho vibrar
de emoción. Es verdad que aquellas luces no
eran navideñas. Pero la Navidad estaba en su
corazón. La tenía él dentro, la esperaba porque
estaba seguro de que otra vez, otro año, ocurri-
ría el milagro. Y no se equivocó. Cada año cele-
bramos la Noche Buena, el Año Nuevo, los
Reyes Magos… Entrañable inte r  cambio de
afectos divinos y humanos. Eso es en buena
parte la dulce Navidad, más allá de los turrones
y los regalos, e incluso las fe chas.

Me contaba una mujer mayor, a la que iba a
visitar de vez en cuando, cómo había descu-
bierto  un remedio infalible contra la soledad,
esa plaga que hemos inventado las personas
sin darnos cuenta y que a todos nos azota, en
algún momento de nuestra vida, como una an-
ti-navidad que hace peligrar los lazos de la fa-
milia, de la amistad, de la solidaridad. “Un día
me sentí tan sola -realmente lo estaba- que le
pedí a Dios ayuda. Me quedé tranquila, espe-
rando  algo especial, ni más ni menos que la
bendita compañía que hace posible la comuni-
cación. A mí me cuesta mucho desconfiar del

Se ñor pues, como todos, y más a mis años,
tengo experiencia de su misericordia. Pe ro, lo
que se dice sola… seguía estando solísima. De
pronto, sigue contando la mujer, dije como en
un suspiro: “Jesús, dulce hogar”, y se encen-
dieron todas las luces: era Navidad…, aunque
la fecha no coincidiera con el calendario y las
lámparas de mi apartamento estuviesen apaga-
das, excepto la pequeña luz de un flexo. En ton -
ces comprendí que el hogar, como la Navidad,
lo llevamos dentro y empieza en el Co razón de

Dios. Allí no hay soledad  posible. Sólo amis-
tad, familia, compañía, paz. Y el deseo de vi vir,
desde dentro hacía fuera, en amor y compañía
con los demás, que también nos necesitan”.
Por eso, a pesar de los recuerdos, la nostalgia,
los años, la crisis no solo económica también
de valores que oprime al mundo occidental, a
pesar de la pobreza  y el dolor, SANTA y FELIZ
NAVIDAD porque so mos amados y podemos
amar.

Luz María de la Fuente

SAN FRANCISCO A ESCENA PARA MANOS UNIDAS

NAVIDAD
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L
as Siervas del Hogar de la Madre so -
mos la rama consagrada de un movi-
miento más amplio llamado Hogar de

la Madre. Dentro de la Diócesis de Getafe esta-
mos en Móstoles, en la Parroquia de Ntra. Sra.
del Rosario y de la Esperanza. Actualmente for-
mamos parte de esta comunidad cuatro herma-
nas, la hna. Blanca, la hna. Maribel, la hna.
Sonia y yo.

¿Cómo nació el Hogar?
El Hogar de la Madre de la Juventud nació el 29
de julio de 1982, en Roma, junto a la tumba de
San Pedro. Además de un compromiso de ora -
ción, de vida de apostolado y de virtud, las seis
jóvenes que dieron inicio al grupo juvenil asu -
mieron lo que llamamos “la triple misión del Ho -
gar”, esto es: la Defensa de la Eucaristía, la
Defensa del Honor de nuestra Madre especial -
mente en el privilegio de su virginidad, y la con -
quista de los jóvenes para Jesucristo. El detalle
de realizar el primer compromiso en el corazón
de la Iglesia, junto a la tumba de San Pedro, no
es secundario, porque era la forma de expresar el
amor al Papa y el deseo de fidelidad a la Iglesia
que el fundador del Hogar de la Madre, el Padre
Rafael Alonso Reymundo, quería inculcar en los
jóvenes con los que trabajaba y en el naciente
movimiento.

¿Qué relación existe entre el Hogar de la
Madre y la Fundación EUK Mamie?
El Hogar de la Madre (www.hogardelamadre.org)
es una Asociación Pública Internacional de Fieles,
aprobada por el Pontificio Consejo para los Lai -
cos. En el seno de esta Asociación han nacido
con el paso del tiempo cuatro grandes ramas. El
Hogar de la Madre de la Juventud, que fue el pri -
mero en nacer en el año 1982 como ya diji mos,
es un movimiento juvenil en el que niños y jóve -
nes maduran en su fe y crecen humana y espi ri -
tualmente. Poco después, el 22 de sep tiem bre de
1984 nacieron las Siervas del Hogar de la Madre,
una comunidad de mujeres consa gradas al
Señor, al servicio de la Iglesia, que par ticipan de
la misión y espiritualidad del Hogar de la Madre.
El 8 de septiembre de 1990 nacieron los Siervos
del Hogar de la Madre, que es la rama con sa gra -
da masculina del Hogar de la Madre. Finalmente,
por ley de vida, nacieron los Laicos del Hogar de
la Madre, que ofrece a se glares y matrimonios un
camino de creci miento espiritual en el mundo.
La Fundación EUK Mamie (www.eukmamie.org)

en cambio, es una fundación civil que reúne y
coordina las distintas iniciativas del Hogar de la
Madre en el campo de los medios de comu -
nicación social. Aunque la forma prioritaria de
apostolado en el Hogar y en concreto en las Sier -
vas sea la personal, alma a alma, nuestro fun da -
dor ha sido siempre muy consciente del impor -
tante papel que juegan los medios de comu -
nicación social al servicio del Evangelio. De una
manera providencial, el Señor ha ido poniendo en
nuestras manos la posibilidad de trabajar en este
campo y hemos procurado hacer lo posible
porque la Iglesia Católica tenga un lugar en los
medios, como un púlpito pri vi  le gia do, a través
del cual anunciar a Cristo a los hom bres y mu -
jeres de hoy.

¿Cómo ha evolucionado esta realidad desde
1982? 
Como ya he mencionado, nuestro fundador es el
P. Rafael Alonso Reymundo, sacerdote dio -
cesano perteneciente al presbiterio toledano. Él
siempre ha sentido una inquietud muy grande
por el apostolado con jóvenes. Poco tiempo des -

pués de la fundación del grupo juvenil, unas
cuantas chicas que pertenecían a ese movimiento
comenzaron a sentirse llamadas a consagrarse
totalmente al Señor. Pero no se sentían llamadas
a una comunidad ya existente, sino que se ex pe -
rimentaban llamadas a consagrarse con esa es -
piritualidad que ya estaban viviendo dentro del
Ho gar. 
Tras unos primeros años en que el Señor tuvo a
las primeras hermanas como en un pequeño
Nazaret de oración, formación y silencio, llegó
nuestra aprobación como Asociación Pública de
Fieles, el 8 de diciembre de 1994. A partir de ese
momento y a medida que el número de her ma -
nas lo ha ido permitiendo hemos ido fu dando en
diversos lugares dentro y fuera de Es paña. Aquí
tenemos ocho casas repartidas en las Diócesis de

Getafe, Santander, Cuenca, Astorga, Sevilla y
Valencia. En Italia tenemos tres casas, en las
Diócesis de Roma, Brescia y Cremona. En EEUU
tenemos una casa en Florida, en la Dió cesis de
San Agustín. Y en Ecuador dos casas en la
provincia de Manabí, en la Diócesis de Por toviejo
y otra en Guayaquil, Diócesis de Gua yaquil. 

¿Cómo y cuándo llegasteis a nuestra Diócesis?
En el año 2005 conocimos a un sacerdote de la
Diócesis que estudiaba en Roma, Agustín
Giménez con el que congeniamos muy bien. Él
fue el que comenzó a decir que teníamos que
venir a Getafe. Algún tiempo después conocimos
al Obispo de la Diócesis D. Joaquín y a su Auxiliar
D. Rafael, que nos hicieron una petición formal
para colaborar en la pastoral de la Diócesis.
Finalmente el 1 de Octubre de 2009 celebramos
una misa en La Aldehuela que presidió D.
Joaquín y comenzamos nuestra aventura en la
Diócesis de Getafe. Aquí me siento en la
obligación de expresar mi agradecimiento por el
cariño con el que D. Joaquín nos acogió y la
atención con la que sigue nuestros pasos en la
Diócesis. Y agradecer también la generosidad de
las Carmelitas de La Aldehuela, que han sido (y
siguen siendo) para nosotras unas auténticas
madres, además de un ejemplo de fidelidad y
entrega.

¿Cuál es vuestro carisma y en que trabajos
concretos se manifiesta, fuera y en la Dió -
cesis?
En el corazón de nuestro carisma están nues tras
tres misiones, de las que ya hablábamos
anteriormente. Es muy particular nuestro lo que
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LAS SIERVAS DEL HOGAR   
Hace poco tiempo la Diócesis de Getafe acogió a las Siervas del Hogar de la Madre, un grupo de
consagradas alegres, dispuestas y trabajadoras que han aportado una nueva perspectiva a la
evangelización a través de los Medios de Comunicación Social.
La Hermana Beatriz nos ayuda a conocerlas un poquito mejor.

Aprobada como
Asociación Pública de

Fieles el 8 de diciembre 
de 1994, comenzaron su
andadura en la Diócesis 

en 2009. Actualmente son
104 Siervas en el Mundo



lla mamos la “espiritualidad de santuario”, es
decir, que el alma de una Sierva debe ser como
ese santuario en el que el Señor y nuestra Madre
vi ven. Todo esto lo hacemos bebiendo del tesoro
que es la espiritualidad carmelitana. Pero las
Siervas no nos definimos por lo que hacemos
sino por lo que somos. Y en función de este “ser”
nos ponemos a disposición de la Iglesia, para
servirla en lo que necesite de nosotras. En mu -
chos sitios estamos en pa rroquias; también en
colegios, dando clase pero también en se ñando a
niños y jóvenes a hacer oración; co la boramos en
hospitales, trabajando junto a los capellanes de
los centros sanitarios para la atención espiritual
de los usuarios; tenemos una residencia para
niñas y jóvenes procedentes de familias con
algún tipo de dificultad; trabajo misional; también
hay comunidades dedicadas al trabajo con los
medios de comunicación social... En la Diócesis
de Getafe trabajamos en la atención pastoral de la
Parroquia de Ntra. Sra. del Rosario y de la Es -
peranza y colaboramos con los medios de
comunicación social, sobre todo con nuestras
revistas (Revista HM y HM Zoom +) y nuestra

televisión (HM Te levisión). También he mos reali -
zado diversos trabajos en el campo de los medios
para la Dió cesis de Getafe, como fue, por poner
un ejemplo, el DVD “¿Quién es Ma ría?”, dentro
de las cele braciones del Año Mariano.

¿Qué es lo más satisfactorio de vuestro tra -
bajo?
Para una Sierva, como supongo para cualquier
consagrado, lo que importa no es la propia
satisfacción, sino que el Señor esté contento, y
el Señor está contento cuando encuentra almas
que le reconocen como su Dios, y se unen a sus
deseos de redención universal; está contento
cuando los pecadores se convierten, cuando se
construye la civilización del amor, cuando su
Reino se extiende. Todo eso a veces lo vemos en
nuestro trabajo, y claro que te alegra, el Señor te
permite ver “frutos” en el trabajo que realizas por
Él. Pero con frutos que se vean o sin ellos,
nuestra alegría es que el Señor esté con tento.

¿Habéis participado en la JMJ? ¿Cómo ha sido
vuestra experiencia?
Nuestra participación en la JMJ ha sido intensa.
En febrero de 2010 cuatro hermanas comen zaron
a trabajar en la organización de la JMJ como res -
ponsables de la web oficial de la Jornada y de la
producción de audiovisuales dentro del Depar -
tamento de Comunicación. Otras hermanas han
colaborado en tareas de traducción y otros ser -
vicios. El Departamento de Cultura incluyó en su
programa oficial una serie de actividades que
desarrollamos en la sede que el Hogar de la
Madre tuvo en Madrid. Y luego la organización de
la peregrinación de nuestros propios jóvenes.
Realmente hemos trabajado mucho, pero era lo
que nos tocaba: poner todo de nuestra parte para
que los jóvenes recibieran muchas gracias. Y
cuando estábamos en lo mejor de la Vigilia de
Cuatro Vien tos el Señor de cidió inter venir de una
manera in creí ble. La orga ni za ción ha bía previsto
una her mosa vigi  lia que ante la inclemencia del
tiempo, quedó reducida a lo esencial: la Ado ra -
ción Eucarística, Jesucristo. Yo creo que es algo
que debemos tratar de no ol vidar cuando rea -

lizamos el trabajo que nos toca y preparamos
actividades para los jóvenes, que lo fundamental
es ponerles en contacto con Él, y ser dóciles a
las mani fes ta ciones de su Providencia, a las
indi caciones que nos hace, interior y exte rior -

mente.

En esta época en la que es tan difícil el com -
promiso cristiano ¿Cómo andáis de voca -
ciones?
Actualmente somos 104 Siervas en el mundo. De
ellas 23 son candidatas, que es el primer paso de
la formación como Siervas, y 17 son novicias,
que es el segundo paso. 

¿Quieres compartir con los lectores de “Padre
de Todos” tu experiencia vocacional personal?
Es difícil explicarlo en tan pocas líneas, pero lo
vamos a intentar. Yo conocí al Señor cuando
tenía dieciséis años y mi vida cambió com ple -
tamente. Fui a una peregrinación durante un
puente de la Inma culada y a partir de ese mo -
mento nuestra Madre la Virgen (¡qué buena es!)
empezó a ocuparse de todo. Descubrí que el
amor y la felicidad existían, y que se encontraban
en la medida en que dejaba a Dios entrar en mi
vida, que sólo el Señor podía curar las heridas
que tenía en el corazón y dar sentido a mi vida.
Poco tiempo después de mi conversión comencé
a entender que el Señor me llamaba para Él.
Recuerdo cómo se me encogió el estómago al oír
a la Beata Madre Teresa de Calcuta decir en un
do cumental: “El que tiene vocación lo sabe”.
¡Me nudo susto me dio! Intenté huir, pero el
sufrimiento interior que experimenté al in tentarlo
me hizo entender que mi vida no tenía sentido sin
Él, que huyendo de Él huía de mi felicidad, y me
condenaba yo misma a la infe licidad y al sin
sentido. Y el caso es que que riendo huir me
encontraba con que el Señor me atraía cada vez
más, cada vez más. En unos ejer cicios espi -
rituales tuve una experiencia muy profunda del
amor personal del Señor, “con amor eterno te
amé”, y comprendí que a ese amor re dentor con
el que me ex pe rimentaba amada sólo podía res -
ponder de una manera justa con un amor que
implicaba dárselo todo. Se gu ra mente de esa ex -
pe riencia nace mi nom bre religioso: Bea triz
María del Amor Cru cificado. Y se lo dí. Entré de
candidata ape nas cumplidos los 18 años. 
Han pasado ya unos cuantos, y sólo puedo decir
que soy una mujer feliz, profundamente feliz, a
pesar de lo que me hace sufrir ver todavía la
imperfección y la pobreza de mi amor. Juan
Pablo II decía que la vocación trae la respuesta a
la gran pregunta que nos inquieta: “¿para qué ser
hombre y cómo serlo?”, y realmente expe ri -
mento que es así, que haber entregado mi vida a
Dios lejos de em pe que ñe cerme o disminuirme
me ha hecho crecer hu mana y espiritualmente, y
madurar en el amor, que es la vocación última de
todo ser humano. 

Paloma Fernández
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 DE LA MADRE
Las hermanas Blanca, Maribel, Sonia y  Beatriz.
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PORQUE ESTO ES AFRICA

¿CUÁNTAS PARTES TIENE 
LA MISA?

Q ueridos lectores de la revista diocesana Padre de Todos, la
Delegación Diocesana de Liturgia comienza con este artículo

una serie de comentarios sobre la ordenación de la misa, sus diversas
partes y ritos.

Al comienzo queremos expresar que la celebración de la Eu ca ristía
no es un conjunto de ritos y preces que se unen formando la orgáni-
ca celebración, sino un todo armónico, expresado en cada uno de
sus ritos. D. Luis, Párroco emérito de San José de Pinto, y natural
de Colmenar de Oreja, donde en su iglesia parroquial de Santa María
la Mayor descansan sus restos mortales, y al que encomiendo para
que esté celebrando la liturgia celestial, me decía que para él una en-
señanza fundamental sobre la misa después del Vaticano II fue
aprender que la misa no se componía de cositas, sino de dos gran-
des momentos, tal como nos enseña el Concilio Vaticano II, en la
Constitución Sacrosanctum Con cilium n. 56: la Liturgia de la pala-
bra y la Eucaristía, están tan íntimamente unidas que constituyen un
solo acto de culto. (Cf. OGMR 28). El mismo Concilio en su constitu-
ción Dei Verbum, acogiendo la reflexión del conocido libro de
Tomás de Kempis, expresa: La Iglesia siempre ha venerado la
Sagrada Escritura, como lo ha hecho con el Cuerpo de Cristo, pues
sobre todo en la sagrada liturgia nunca ha cesado de tomar y repartir
a sus fieles el pan de vida que ofrece la mesa de la palabra de Dios y
del Cuerpo de Cristo (n. 21).

Con razón el beato Juan Pablo II pedía a los fieles en la carta
apostólica Vicecimus quintus annus que se avivara el deseo de des-
cubrir a Cristo en la mesa de la Palabra y del pan (n.8).
Recientemente el Papa Benedicto XVI, en su exhortación apostólica
sobre la Eucaristía Sacramentum Caritatis, ha vuelto a exponer la
enseñanza sobre este tema: “En efecto, la Palabra que anunciamos y
escuchamos es el Verbo hecho carne (cf. Jn 1,14), y hace referencia
intrínseca a la persona de Cristo y a su permanencia de manera sa-
cramental. Cristo no habla en el pasado, sino en nuestro presente, ya
que Él mismo está presente en la acción litúrgica. En esta perspecti-
va sacramental de la revelación cristiana,el conocimiento y el estudio
de la Palabra de Dios nos permite apreciar, celebrar y vivir mejor la
Eucaristía. A este respecto, se aprecia también en toda su verdad la
afirmación, según la cual desconocer la Escritura es desconocer a
Cristo” (n.45). Quede claro que las partes de la misa son dos:
Liturgia de la Palabra y Liturgia de la Eucaristía, y ambas forman la
celebración de la Eucaristía, memorial del banquete del Señor y ac-
tualización del sacrificio de nuestra redención en un solo acto de cul-
to para dar gloria, alabanza a Dios y santificación de los hombres sus
amados.

Pedro Manuel Merino, 

Párroco de S. Fco. Javier (Pinto)

C omo un día cualquiera, Abdul se despertó deseando que todo fuera
un sueño pero cuando salió de su cabaña se dio de bruces con la

cruda realidad. Todo seguía igual, igual que ayer, igual que siempre. Las
pocas cabañas que había en el pueblo estaban hechas de barro y cañabra-
va y no parecían gozar de muy buena salud. También se veían algunos ani-
males muertos esperando a ser enterrados. 

Abdul se dirigía a su pequeño huerto, cuando, de pronto, se encontró
con el anciano Elema, el anciano del pueblo a quien todos veneraban por
su gran sabiduría. 

- ¿Crees que volverán, Elema?
- No lo sé, hijo. Esta semana han venido

muchos días. 
- Ya – dijo cabizbajo.
- ¿Cómo han dejado tu huerta y tu cabaña?
- Hicieron unos pocos destrozos en la ca-

sa, pero no se excedieron. A la huerta no lle-
garon. Te deseo mucha suerte, Abdul. La ne-
cesitarás. 

- Adiós, Elema.
- Adiós.
Después de esta pequeña conversación, Abdul prosiguió su camino

hasta llegar a su huerta. Todos los días, Abdul pedía a Dios que le diera
por una vez una buena cosecha. A pesar de que nunca se cumplían sus
peticiones, Abdul se lo seguía pidiendo todas las noches, con la esperan-
za de que algún día sucediera. 

Tras la visita al campo, Abdul se acercaba a un pequeño riachuelo de
aguas turbias donde recogía un poco de agua con la que regaba sus plan-
titas. 

Volvió a casa a la hora de la comida. Al igual que muchos otros días,
Abdul comió poco para dárselo a su madre, que, de nuevo, estaba emba-
razada. 

Encendió una pequeña televisión. Repetían la retransmisión de la cere-
monia de inauguración del Mundial con Shakira cantando, pero a Abdul,
se le quedó otra imagen en la cabeza: la imagen de un niño africano bai-
lando, mientras se escuchaban estas palabras: Porque esto es África.

Llegó la tarde sin avisar. Abdul salió a dar un paseo. Estuvo mucho
tiempo meditando sobre esa imagen y aquellas palabras. Abdul no las en-
tendía bien.

Languidecía el sol cuando llegó a casa y fue entonces cuando Abdul los
divisó en la lejanía. Volvían los milicianos y con ellos la destrucción.
Abdul, sus padres y sus siete hermanos se escondieron en el pequeño
agujero subterráneo que habían excavado para estas ocasiones. Cuando
volvieron a ser sólo una mancha de polvo en el horizonte, salieron y ob-
servaron un paisaje desolador: casas quemadas, cabras y perros muer-
tos, una mujer y un hombre heridos en el suelo. 

A pesar de que ya era de noche, Abdul salió a pasear y fue entonces
cuando comprendió lo injusta que era su vida y cómo en la televisión in-
tentaban maquillar lo que era la cruda realidad.

Al día siguiente, siguiendo su rutina, Abdul volvió a su huerto y enton-
ces vio algo fantástico: sus plantas comenzaban a germinar y ya iban to-
mando forma las futuras habas. Ese día, Abdul vio la luz en la oscuridad y
se llenó de esperanza.

Íñigo Aguiriano Benéitez

Equipo de Manos Unidas





E n un solemne acto celebrado en la Iglesia
de San Jerónimo el Real de Madrid, el

compositor catalán Antonio Noguera ha reci-
bido el IV Premio Internacional de Música
Sacra Fernando Rielo, dotado con 5.000 Eu -
ros. El Jurado ha estado integrado por: el com-
positor y director de orquesta Ig nacio Yepes,
como Presidente; la catedrática y concertista
de arpa María Rosa Calvo Man zano; el Or -
ganista, cembalista y compositor Miguel Án -
 gel Tallante Pancorbo, el profesor de la Uni -
versidad Autónoma de Madrid y concertista de
guitarra Alfredo Vicent López; y la Se cretaria
del Jurado María Victoria Rullán Mi quel,

Directora del Aula de Música de la Fundación
Fernando Rielo.

De la obra ganadora, el Jurado ha destaca-
do que es un “trabajo de filigrana, con gran
emoción, sensibilidad y sencillez. Una obra
per fectamente construida, con gran manejo
de la sonoridad puesta al servicio de la pro-
fundidad religiosa".

Igualmente el Jurado ha otorgado Mención
de Honor a la canaria Laura Vega. 

Los otros dos compositores finalistas han
sido: el valenciano José Miguel Campos y el
gallego Juan Durán.

Fundación Fernando Rielo
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MÓSTOLES Y ALCALÁ DE LOS GAZULES, HERMANADOS
BAJO LA ADVOCACIÓN DE LA VIRGEN DE LOS SANTOS

E l sábado 12 de noviembre tuvo lugar
en la Ermita de Móstoles el Acto de

Her  manamiento entre la Hermandad de
Ntra. Sra. de los Santos y San Simón de
Rojas de Móstoles y la Hermandad de Ntra.
Sra. de los Santos de Alcalá de los Gazules
en Cádiz. La celebración fue presidida por el
Vicario General y Moderador de Curia de la
Diócesis de Getafe, D. Javier Romera, y
concelebrada por los capellanes de las dos
hermandades. 

En mayo del 2009 un grupo de la Her -
mandad de los Santos de Móstoles pasó
por el pueblo de Alcalá de los Gazules, en la
Sierra del Aljibe, Cádiz, y al descubrir que
en aquel lugar también se veneraba una
imagen de Ntra. Sra. de los Santos, propu-
sieron realizar un hermanamiento entre am-
bas hermandades. Dos años después, se-
tenta y dos alcalaínos se han desplazado a
Mós toles para participar en el Acto de
Her ma namiento.

La Presidenta de la Hermandad de Mós -
toles, Dña. Amalia García Camba, leyó
unas palabras de bienvenida en las que
resaltó que ambas hermandades están
unidas, no sólo por compartir la misma
advocación mariana, sino también porque
el actual Obispo de Cádiz-Ceuta, D.
Rafael Zor noza, fue hasta hace unos me-
ses Obispo Auxiliar en Getafe; y porque
ambos pueblos tuvieron un comporta-
miento heroico en la Guerra de la
Independencia de 1808.  Res pondió a sus
palabras D. Antonio Man silla Romero,

Her mano Mayor de la Her mandad de Alcalá
de los Gazules, que agradeció la invitación
recibida para hermanarse e hizo un elogio
de la Advocación mariana de la Virgen de
los Santos. Tras estas palabras, quedó fir-
mado el hermanamiento y continúo la Misa,
cantada por el Coro de Alcalá de los Ga -
zules. 

Las Hermandades se intercambiaron co-
mo regalos unas representaciones de sus
respectivas imágenes. La Misa finalizó con
los himnos de ambas hermandades y poste-
riormente los alcalaínos subieron al camarín
de la Pa trona de Móstoles para abrazar la
imagen. Las Hermandades se han compro-
metido a aunar lazos de fraternidad, mante-
ner una fluida comunicación y apoyarse mu-
tuamente en la promoción de la Advocación
de Nuestra Se ñora de los Santos.

I.T.G.

IV Premio Internacional de Música Sacra Fernando Rielo

GALARDONADO EL COMPOSITOR ANTONIO NOGUERA 
La canaria Laura Vega ha obtenido una mención de honor
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E l 28 de octubre, el Obispo de la Diócesis,
Mons. López de Andújar dedicó el Oratorio

y consagró el altar del Colegio Are nales (Arro -
yomolinos).

Concelebraron, junto al Vicario General y Mo -
derador de Curia, D. Javier Romera, los Pá rro -
cos de Arroyomolinos y San Simón de Rojas
(Parque Coimbra), D. Fernando Gallego y D.
Fer  nando Ramírez, dos de los capellanes del
Co legio.

Asistieron la mayoría de los alumnos de Pri -
maria y ESO.

Al final el Sr. Obispo pudo saludar a algunos
padres y profesores, a los que animó a conti-
nuar su labor educativa y de formación cristiana.

Francisco Armenteros

BENDICIÓN DEL ORATORIO DEL COLEGIO ARENALES

R ecientemente los fieles de la
Parroquia de Santa María de la

Alegría, en Móstoles, han peregrinado
hasta Barcelona con el fin de visitar el
magnífico templo de la Sagrada Fa mi lia.

Aunque ese era el centro espiritual
del viaje, en el transcurso del mismo
han podido contemplar otras joyas ar-

quitectónicas cuya belleza eleva el alma
a Dios: el Monasterio de Monserrat, la
Catedral de Barcelona, El Monasterio de
Poblet en Tarragona y la Basílica del
Pilar en Zaragoza.

Un viaje para recordar y para renovar
la fe.

Carmen Durán

P or aquí la cosa está mal, como en
tantos sitios. Yo misma tengo a

mis dos hijos en paro y no son más que
unos de los muchos que están en la
misma situación.
En Cáritas ya pueden imaginarse cómo
está el panorama: cada vez más perso-
nas acuden a la acogida porque ya no les
queda otro sitio al que acudir; y lo vamos
llevando como mejor podemos aunque,
cuando acucia la necesidad, siempre lle-
ga algún donativo.
El tener a mis hijos en el paro me sirve

para empatizar más con las personas
que vienen a nosotros y se encuentran
en la misma situación; aunque, afortuna-
damente, a mis hijos no les faltan las
ayudas para las necesidades más bási-
cas, como a muchas de las personas que
atendemos.
No digo que esto hace que lo sobrelleve
mejor (no soy tan buena ni mucho me-
nos) pero me hace ser más consciente
de las necesidades de los otros.

Mary F.

DE UNA VOLUNTARIA DE CÁRITAS

10 AÑOS DEL SANTO
ENTIERRO

C on motivo del 10º Aniversario de la creación de la
Hermandad del Santo Entierro, de Móstoles, se

celebró la Misa de Regla en la Parroquia de Santa María
de la Alegría, presidida por el Vicario General y Mo derador
de Curia de la Diócesis de Getafe, D.Javier Ro mera.

Representaron al Ayuntamiento de Móstoles Dña. Va -
nesa Martínez Monroy, Concejal de Participación Ciu -
dadana y Adm. Pública y D. Jesús Pato Ballestero, Con -
cejal de Vivienda.  Acompañaron a los hermanos del Santo
Entierro, hermanos de la Cofradía de los Alabarderos de
Madrid.

Miguel y Michel.

LA ALEGRÍA DE VISITAR LA
SAGRADA FAMILIA



¿Se puede plasmar, resumir y
mostrar la alegría de aquellos días en
los que cientos, miles de jóvenes ve-
nidos del mundo entero recorrían las
calles de Madrid, cantando y riendo
unidos por un mismo Amor, una
mis ma fe, hermanados por un mis-
mo Padre, esperanzados y expectan-

tes  ante la llegada del Papa Bene -
dicto XVI?

Goya producciones lo ha conse-
guido, en un DVD de 30 intensos mi-
nutos. Testimonios e imágenes, can-
tos de fe y mucha alegría que resu-
men perfectamente las vivencias de
la JMJ, uno de los acontecimientos

más importantes de la historia de la
Iglesia.

El vídeo aporta minutos extra so-
bre el making off, los peregrinos, la
JMJ en la web y una interesante ga-
leria fotográfica.

¡Ésta es la Juventud del Papa!
Paloma Fernández

8 JMJ 2011 MADRID ¡ESTA ES LA JUVENTUD DEL PAPA! PRODUCCIONES GOYA,  MADRID 2011, 30 MIIN.

Destinado a hacer el bien; así con-
fiesa el autor el objetivo de su libro, el
por qué dar a conocer la vigencia del
mensaje de Fátima.

La respuesta es que, desde su pri-
mera edición en 1975, los aconteci-
mientos históricos que se han ido
desarrollando han puesto de mani-
fiesto la necesidad ca da vez más

apremiante de dar a conocer los
anuncios de Fátima.

El libro ofrece todo un completo
es tudio del mensaje, con un estilo cla-
ro y accesible a todos los lectores. No
en vano el autor sabe que la Virgen
quería llegar a toda la humanidad.

Hay un capítulo bajo el título “Ad -
vertencia para España”: En el caso de

España, “el recado del Cielo” data de
1941 y decía que “España sería la pri-
mera nación en sufrir a causa de los
errores de Rusia”. El autor es un ex-
perto en la ma teria, y lleva muchos
años en Fá tima dedicado a la atención
de los peregrinos.

P.F.
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8 El mensaje profético de Fátima continua vivo. Jaime Vilalta Berbel. 4º Edición. Fátima (Portugal)
2011. 370 páginas.

CULTURA

8 EDUCAR EN LA TEMPLANZA. Julio de la Vega. Ediciones Cristiandad, Madrid 2009, 188 págs.

¿Tiene sentido el esfuerzo de en-
señar el valor de la templanza y de
sus beneficios? No parece que se
trate de la virtud mejor considerada
en la sociedad de consumo; pero
cons tituye una necesidad imperiosa
en un contexto social marcado por la
sobreabundancia de recursos y la
búsqueda constante del “bienestar”.

Este breve ensayo plantea algunas
cuestiones importantes para la edu-
cación de las personas en la mode-
ración. Empieza por aclarar el con -
cepto y el alcance de la virtud de la

templanza, subrayando su sentido
positivo y el daño espiritual y moral
de la falta de moderación. El autor a
lo largo del libro, nos va dejando cla-
ros algunos aspectos en los que de-
bemos de poner más énfasis para
educar en la virtud de la templanza:
en la comida; en las diversiones; en
el uso del dinero o de aparatos, y to-
do tipo de objetos; etc. Junto con
sugerentes reflexiones, el libro re-
sulta útil por las recomendaciones y
consejos prácticos que ofrece. En -
con tramos ideas claras, aplicadas a

temas concretos para educar en esta
virtud a nuestros hijos, o alumnos,
siempre a través del mejor argumen-
to: nues tro ejemplo. Este libro es por
tanto para padres y para hijos, para
leerlo y releerlo, según las edades y
circunstancias del hogar o del am-
biente de cada uno. 

Aunque la tarea que tenemos en-
tre manos nos pueda parecer ardua,
hay motivos para afrontarla con op-
timismo.

Jesús Jimeno García

8 Te puede pasar a ti, antes ateos hoy
con versos. DVD + CD. Juan Manuel Cotelo,
www.infinitomasuno.org. Madrid 2011.

Juan Manuel Cotelo, el conocido director de
“La última cima”, el documental más visto en cine
en la historia de España, vuelve a escena. Esta vez
nos trae los testimonios de conversión a Dios
más impactantes de nuestros días. Y los ha con-
tado por capítulos. En el primero, p. ej., nos revela
cómo un delincuente puede acabar siendo cura,
por la gracia de Dios. Junto al DVD se adquiere un
CD con villancicos navideños.Más información y
compras: www.infinitomasuno.org.

J.L.

8 Scoto, dirigida por Fernando Muraca. European
Dreams Factory y Alquitara Films. 2011.

Juan Duns Scoto, fraile Franciscano, ofreció la
explicación teológica de la Inmaculada Con cepción
de María a comienzos del s. XIV (500 años antes
de que fuese proclamado Dogma de Fe).

SCOTO, narra la vida y enseñanzas del beato
entre 1303 y 1305, años duros y conflictivos en
los que Juan Scoto rechazó firmar un de creto del
Rey de Francia contra el Papa y terminando con la disputa teo-
lógica con los Dominicos sobre la concepción de la Virgen
María, aún a riesgo de ser excomulgado.

Ganadora del premio a la mejor película en el Festival
Internacional de Cine Ca tó lico Mirabile Dictu.


